



2. Ausgabe, im Mai 2009

Newsletter

Schule Petermoos

Themen in diesem Newsletter:

- ❖ Pemo in Bewegung
- ❖ Weiterbildungswoche
- ❖ bike2school
- ❖ Ausblick Sommer 2009
- ❖ Termine

Pemo-Highlights:

Die guten Feen vom Elternteam sind regelmässig im Pemo und streichen feine, gesunde Brötli für den Pausenkiosk. An dieser Stelle mal wieder ganz herzlichen Dank!

Hearing Chance Sek: Eine hochrangige Delegation der Bildungsdirektion wollte unsere Meinung zur Zukunft der Sekundarschule hören. Neben Lehrpersonen nahmen auch der Vorstand des E-Teams und SchülerInnen teil.

...und immer wieder: Ganz viele lässige SchülerInnen!

Immer in Bewegung – das Pemo!

Bei uns ist wie immer viel los und wir sind in vielen Bereichen ständig in Bewegung. Die Vorbereitungen für den Start unseres neuen Schulmodells (siehe Newsletter 1. Ausgabe) halten uns enorm auf Trab. Umbau- und Zügelarbeiten werden eingefädelt, Mobiliar bestellt und ganz viele Details müssen geklärt werden, bevor dann am 17. August die Lernlandschaften eingeweiht werden können.

In Bewegung sind auch unsere SchülerInnen – in Zukunft hoffentlich noch häufiger mit dem Velo! Mehr zum Projekt „bike2school“ erfahren Sie auf der Rückseite.

Vor den Sommerferien findet zudem wieder der Pemo-Sporttag statt. Leichtathletik steht im Zentrum, aber viele SchülerInnen freuen sich ganz einfach auf einen Tag im Freien unter KollegInnen.

Auch unsere Website ist immer in Bewegung. Klicken Sie doch wieder mal auf www.petermoos.ch

Eine bewegte Sommerzeit wünscht Ihnen allen

die Schulleitung
Ueli Müller & Ralph Zollinger

Drei Wochen Frühlingsferien ? Die LehrerInnen bildeten sich weiter

Während die SchülerInnen mit einer zusätzlichen Frühlingsferienwoche beglückt wurden, nutzten wir Lehrpersonen die Zeit, um uns intensiv weiterzubilden.

Während den ersten zwei Tagen setzten wir unsere Ausbildung im Bereich Lerncoaching fort. Das dritte Kompaktseminar stand auf dem Programm. Im Juni schliessen dann die LehrerInnen der Schulhäuser Ruggenacher und Petermoos gemeinsam diese spannende Ausbildung ab. Damit sind wir für eine neue Art von Lernbegleitung gerüstet. Die persönliche Beziehung zwischen Coach und SchülerIn steht im Vordergrund. Die Lernprozesse sollen professionell begleitet und individuell unterstützt werden. Lerncoaching ist ein zentrales Element unseres neuen Schulmodells, welches vor allem die zukünftigen ErstklässlerInnen betrifft. Die Erkenntnisse aus der Weiterbildung werden aber auch bei den

2. und 3. KlässlerInnen bereits angewendet werden.

Der Mittwochmorgen stand im Zeichen der Sonderpädagogik. Ab dem Schuljahr 2010/11 setzen wir auch in diesem Bereich die Vorgaben des neuen Volksschulgesetzes um. In der ersten Phase wurde dazu ein Konzept erarbeitet, das nun in die Vernehmlassung ging.

Am Mittwochnachmittag tauschten sich alle Arbeitsgruppen über den Projektstand des neuen Schulmodells aus. Kritische Rückmeldungen waren höchst erwünscht.

Der Donnerstag fand schulhausintern statt. Am Morgen überarbeiteten wir unsere Stoffpläne, in welchen festgehalten ist, welche Themen und Inhalte wann vermittelt werden. Der Nachmittag gehörte den Jahrgangsteams.

Der 1. Mai – Freitag war dann auch für uns LehrerInnen ein wirklicher Freitag!



Schule Petermoos

Termine

18.5 - 20.5.09

Besuchsmorgen

21.5. + 22.5.09

Auffahrt und
Auffahrtsbrücke – schulfrei

4.6.09

Oberstufengemeinde-
versammlung in Buchs

11.6.09

Projektpräsentationen 3.Kl.

15. - 19.6.09

Projektwoche,
Klassenlager, zweitägige
Schulreisen

23.6.09

Umstufungskonferenz

24.6.09

Weiterbildungstag für
LehrerInnen, SchülerInnen
haben frei

25.6.09

Sporttag
(Verschiebungsdaten:
29.6. / 2.7.09)

9.7.09

Abschlussfest der
3.Klassen, Zeugnisabgabe
für alle

10.7.09

Letzter Schultag

17.8.09

Erster Schultag nach den
Sommerferien

Im September 09

erscheint der nächste
Newsletter

bike2school – bikeandwalk2school im Pemo

Gesundheit durch Bewegung

Heute ist bereits jedes 5. Kind übergewichtig. Schon 20 Minuten Bewegung täglich wirken sich positiv auf die Gesundheit aus. Wer Velo fährt, ist gesünder, lernfähiger und weniger krank – und schult dabei das Verhalten im Verkehr.

Mehr Velofahrende auf dem Schulweg

Zwischen 1994 und 2005 ist der Anteil der Velowege bei Kindern und Jugendlichen um mehr als 40 Prozent zurück gegangen. Die Aktion bike2school bezweckt, möglichst viele SchülerInnen permanent für das Verkehrsmittel Velo auf dem Schulweg zu gewinnen.

bikeandwalk2school im Pemo

Im Herbst 2009 findet eine offizielle Aktion "bike2school", analog "bike2work" statt. Wir Pemo-Lehrpersonen möchten bereits im Frühsommer während drei Wochen diese Aktion durchführen und zwar vom 25. Mai – 12. Juni.

Ausblick Sommer 2009

Ganz aktuell: Von Montag bis Mittwoch (18. – 20. Mai 2009) öffnen wir wie angekündigt jeweils am Morgen unsere Türen für alle Eltern. Wir heissen Sie herzlich willkommen zu den Besuchstagen.

Die Juni-**Projektwoche** steht ganz im Zeichen der Jahrgangsteams. Drei 1. Klassen gehen ins Klassenlager nach Obersaxen bzw. ins Tessin. Die anderen beiden 1. Klassen machen eine Projektwoche mit verschiedenen Outdoor-Aktivitäten. Bei den 2.KlässlerInnen stehen drei Tage unter dem Motto „feel well“. Es geht um Gesundheitsförderung und Suchtprävention. (www.praevention-zu.ch)

Unser Ziel

90% der SchülerInnen jeder Klasse schaffen es an mindestens 4 Tagen pro Woche mit dem Velo oder zu Fuss in die Schule zu kommen. Wer erreicht dieses Ziel möglichst an allen 14 Tagen? Von welchen Klassen schaffen es am meisten SchülerInnen während allen 14 Tagen? Es gibt Preise zu gewinnen.

Sicherheit

Die Verkehrsregeln müssen selbstverständlich eingehalten werden, ebenfalls sollten die Fahrräder in verkehrstüchtigem Zustand sein. Das Tragen eines Velohelms wird wärmstens empfohlen – kluge Köpfe schützen sich. Für den Schulweg sind grundsätzlich die Eltern verantwortlich. Ansprechperson im Pemo für diese Aktion ist Paolo Castelli. Wir freuen uns auf ganz viele TeilnehmerInnen, die mit Elan in die Pedale treten!

Anschliessend finden klassenweise zweitägige Schulreisen statt. Die Abschlussklassen gehen zuerst auf Schulreise, dann werden sie von Studierenden betreut und arbeiten an verschiedenen Projekten im Schulhaus.

Am 9.7.09 findet ein rauschendes **Abschlussfest** für alle 3.KlässlerInnen statt, die uns wohl mit einem lachenden und einem weinenden Auge verlassen werden... Und der **letzte Schultag** (10.7.09) vor den Sommerferien wird von allen Klassen mit einem speziellen Anlass begangen. Nähere Infos zu diesen Anlässen folgen selbstverständlich noch.

Adresse:
Drisglerstr. 3
8107 Buchs

Telefon bei Absenzen:
044 842 30 11

Telefon Schulleitung:
044 844 25 10

Telefon LehrerInnenzimmer:
044 844 25 42

Schulsozialarbeit
044 844 37 44

Fax:
044 844 09 20

E-Mail:
schulleitung@
petermoos.ch

Internet:
www.petermoos.ch

Newsletter Petermoos

Haben Sie diesen Newsletter auf Papier erhalten und möchten ihn in Zukunft digital zugeschickt bekommen? Senden Sie ein E-Mail mit dem Vermerk „Newsletter“ an schulleitung@petermoos.ch